
令和５年８月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年８月２５日（金）午前９時３０分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会８月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主事補  塚原 舞羽       

子ども支援専門員  藤澤 陽子       幼児教育指導員  宮澤 祐子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 教育委員会事業評価 

(２) 第６６回長野県市町村教育委員会研修会総会について 

(３) 令和５年度スポーツフェスティバルについて 

(４) こどもサポートセンター事業報告について 

(５) 令和５年度長野県中学校新人大会中信地区大会の共催申請について 

(６) その他 

 ７ その他 

８ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午前９時３０分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 二十歳の集いの出席者は何名か。 

〇洞係長 ２３名が出席した。 

〇一ノ瀬委員 シンプルで無駄のない、良い会だったと思う。 

〇山本委員 二十歳の集いの祝賀会はいろいろな人と話せるように立食形式で行なっ

たほうがよいのではないか。 

〇洞係長 以前は立食形式で行なっていたが、コロナの影響も考慮して今回の形式に

なった。 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



〇山本委員 コドモンのデータ管理方法と、登園管理以外の機能が知りたい。 

〇宮坂次長 週案・行動計画・健康管理などに用いている。データはクラウド上にア

ップロードされているので、Wi-Fiと端末があればすぐに確認可能。 

〇山本委員 端末は何台あるのか。 

〇宮坂次長 各園にタブレットが３台、ノートパソコンが１台ある。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 小学校の出欠席状況に、校長が出席しなくてよいと認めた日とある

が、どのような理由なのか。 

〇藤澤専門員 コロナの関係で、家庭内に感染者がいるため登校を控えたいといった

場合に出席停止扱いにしている。 

〇山本委員 イングリッシュキャンプに参加したが、英語に親しめたのかという点

で、成功したといえるのか事務局の意見を聞きたい。 

〇洞係長 確かに英語を使っている様子はなかった。９月４日にコミュニティスクー

ルのコーディネーターが集まる会議があり、上半期の反省をする。その結果を９月定

例で報告したい。 

〇山本委員 部活動の地域移行について現状が知りたい。 

〇宮下補佐 ７月に県主体で児童・生徒・保護者・教員へのアンケートを実施してい

るので、その結果をもとに考えていきたい。村内のスポーツ団体へのアンケートは昨

年実施したが、指導は難しいとの回答を受けており、受け皿をどうするかが当面の課

題となっている。今後県から発表される方針も参考にしながら検討する。 



〇滝澤教育長 アンケートの対象者と内容について説明が欲しい。 

〇宮下補佐 対象者は、小学５年生から中学３年生までの児童生徒とその保護者、教

員。内容は、部活動や地域スポーツクラブへの加入状況や、地域移行に関する費用負

担の可否についてなど。 

〇一ノ瀬委員 県からの方針が９月ごろに出ると聞いた。 

〇宮下補佐 ６月時点では令和８年頃の移行を目指すと言っていたが、細かな内容に

ついては今後の発表を待っている。 

〇嶋田委員 中学校の教育環境欄に南校舎中庭面のコウモリ除け工事とあるが、コウ

モリがいるのか。 

〇宮坂次長 コウモリの侵入口ができており、糞害があるので、対策工事を行う。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①教育委員会事業評価について報告してください。 

〇宮下補佐 教育に関する事務の管理及び執行状況並びに事業評価について資料によ

り報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇嶋田委員 コロナの影響でD評価になっている項目があるが、環境的な要因で実施で

きなかった事業については別の評価基準を設けてもいいと思う。 

〇滝澤教育長 事業評価についての意見は８月３１日まで受け付ける。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②第６６回長野県市町村教育委員会研修会総会について報

告してください。 

〇宮下補佐 長野県市町村教育委員会研修会総会の日程について資料により報告 



〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③令和５年度スポーツフェスティバルについて報告してく

ださい。 

〇洞係長 スポーツフェスティバルの内容について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 村民への連絡は分館で行うのか。 

〇洞係長 各分館長に周知依頼をしている。また、放送も行なっている。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④こどもサポートセンター事業報告について報告してくだ

さい。 

〇宮澤指導員 ７月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料

により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤令和５年度長野県中学校新人大会中信地区大会の共催申

請について報告してください。 

〇塚原主事補 教育長先決にて承認済みの申請について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 



〇滝澤教育長 事務局報告⑥その他について報告してください。 

〇宮下補佐 令和５年度東筑摩郡町村教育委員会研修会の日程について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

〇宮坂次長 ９月議会提出の補正予算について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 やすらぎ広場の電気代高騰の理由が知りたい。 

〇宮坂次長 照明用の高圧電力を調達している関西電力が電気料金の見直しを行い、

基本料金が４倍になった。値上がり後も中部電力よりは若干安い。 

 

 

７.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇一ノ瀬委員 教育長あいさつにあった平和教育について、ぜひ教育委員会で進めて

ほしい。筑北村から相当数が満蒙開拓団に参加していたことや、昨今の世界情勢を鑑

みると、平和教育が必要だと思う。 

〇滝澤教育長 筑北村は下伊那の満蒙開拓平和祈念館のパートナーシップに入会して

いる。ウクライナの情勢や、国が戦争に傾いている現状を考慮して、事務局としても

考えたい。 

 

 

８.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年９月２１日(木)午後０時３０分か

らです。以上で８月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午前１０時４５分 


